
問４　　建て替えに（賛成）の理由

説明：ご意見の内容ごとに分類（趣旨）し、代表的なご意見内容と、いただいた意見数を記載

趣旨 主な意見の内容 意見数

老朽化により全体的にみすぼらしさが目を引く、立地が悪すぎる、
設備も含め新しくすべき

54

時代とともに病院に求められる機能は変化する。患者の動線や、プ
ライバシーなどを含め検討されるべき

4

老朽化により災害拠点となる病院でなくなる。また現在の病院は手
狭である。

3

新築できる予算があるうちにやらないと老朽化した部分を直しても
そのうち新築したのと同じくらいお金がかかる。

4

日南町に病院は必要、高齢になると遠くの病院に行くのが無理にな
り、是非長く存続する選択をしてほしい

37

日南病院は地域の拠点、人口減少等将来を見据えてより良い形に 5

病院が新しくなり今よりも充実した設備・医療体制になり米子の病
院に行かなくてもよくなりますように

13

回復期、終末期、かかりつけ医機能強化、診察や検査などが効率的
にできるシステムや機器の導入を

6

病棟が古いし、明るく清潔な施設に、また個室を充実させてほしい 9

新築する際には当然設備や医療機器も改善、改良、導入されると思
うから

7

施設の利便性が向上すると思うから（スペース確保や段差解） 7

耐震性がしっかりした施設であるべき 1

医療の必要性
人口流出、高齢化、独居化が進む地域での医療体制の充実は必須、
子供から高齢者までが安心して暮らせることが大事

17

交通の便が良いところに（積雪が溶けにくい、駐車場が狭いなど） 4

現在の場所が悪い。駐車場など坂道だったり行きにくいです。（移転
先：霞3，生山1、国道沿い1）

5

現在の病院は坂の上にあるので難儀です。 9

問４　　建て替えに（反対）の理由

趣旨 主な意見の内容 意見数

施設より診療体
制整備を

新築よりも診療科・医療体制の充実を優先すべき。スタッフの確保
が不安。

11

統合を含めあり
方検討

過疎化、少子高齢化今後更に進み、人口2千人台となる。医療機関は
統合して充実した設備と優秀なスタッフで対応すべき。診療所程度
で良い。日野への移動援助で良い。

6

費用対効果
人口減少により規模を小さくしてもお金がかかる、収益が見込まれ
ないのに新しく建てることはない、費用対効果に疑問

3

改修でよい
健康診断で利用した際は、きれいだと感じました。改修で良いので
はないか。

5

町財政 町に予算がない中、他のサービスの低下につながる 2

問４　　建て替えに（どちらでもない・わからない）の理由

趣旨 主な意見の内容 意見数

継続性 少子高齢化の中で病院の維持ができるのか分からない 2

診療体制が優先 施設整備より常勤医師の確保、診療日など診療体制の整備が先 8

改修でよい 老朽化の程度によっては改修で良いのではないか 4

町財政
町民人口の減少する中での大きな経費をかける如何なものか、町財
政が心配

7

条件付き 病院は必要、維持ができないようなら建て替えが必要 3

計画内容 建て替え計画の内容が良く分からないから 2

老朽化

町内に必要

医療体制、機能
向上に期待

環境・設備の向
上

移転の必要性

1

令和5年度実施:新しい病院づくりに関する
町民アンケート　自由記載まとめ



問5）　希望診療科（その他自由記載）

説明：アンケート選択肢に無い内容のみ記載（選択された項目の補足コメントは割愛）

主な意見の内容（選択肢に無い科の記載のみ表示）

トレーニングジムのような健康増進機能

現状である科の充実（小児科、整形外科など）

婦人科による妊婦検診（産むのは米子で良い）

救急救命科

総合診療の上、他病院への紹介してもらう方が良い

看取りの病棟を作って欲しい。

歯科はぜひとも、現在の歯科医院が一軒で1か月1回しか治療が受けられない。

麻酔科（疼痛緩和）

脳・心疾患に対する緊急医療への対応力を高めることが必要。防災ドクターヘリが飛べない
時間帯にどう対応するか。

脳神経内科（アルツハイマーなど認知症、パーキンソン病）

問6）　サービス・機能（その他自由記載）

説明：アンケート選択肢に無い内容のみ記載（選択された項目の補足コメントは割愛）

主な意見の内容（選択肢に無いサービス・機能の記載のみ表示）

介護負担の軽減

日南町から米子（医大など）を運行する病院通院バスの運行

リハビリ、ターミナル機能

未病のための機能を備えた病院

手術ができる病院を作ってください

運動関連　日南町の方々は皆運動しない。農作業も実施していない。ボーとしている
方が多い　８０歳でも30ｋm程度走っても良いのでは　昔は毎日通学で10ｋｍ程度
歩いていました

安心して受診できる医師の常駐、技術・能力が優秀な医師の常駐

年と共ににいろいろ心配事が出てきますが周りの人に会えないことが多くなりお話
するところがほしいです

患者の身体的苦痛の少ない内視鏡設備。

遠隔医療（インターネットを通じた血圧検査等の状況が確認できれば、往診負担が軽
減ざれるのではないか）

医療ケアワーカーさんを取り入れてほしい、その人の問題を親身になって考える方
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問7）総合診療科（その他自由記載）

説明：アンケート選択肢に無い内容のみ記載（選択された項目の補足コメントは割愛）

主な意見の内容（選択肢に無い内容の記載のみ掲載）

総合診療科1つでも良い、そこから必要な病院を紹介する体制があれば良い、週1の整形は無
いと同じです。

日南病院に行けば何とかしてくれる、という町民のよりどころとなる信頼

受け身の医療も大事だが、健康でいられるためのヘルスケアも重要では

➅の家族を含めて支援という部分を、役場の福祉課と連携してやっていけないものでしょう
か。往診を中心にしてしまうと病院での治療が薄くなったり、人材が多く必要になったりと、日
南町ではきついのではないでしょうか。

日南町は高齢者を最後まで診る医療が大事

かかりつけ医になっていただきたい。その人の病気治療の要になっていただきたい。

救急対応が出来る　総合病院へ繋ぐまでの中間的立場の病院

病気の的確な判断・診断・治療ができる医師の常駐

現在の広域連携システムをさらに整備する。その後のリハビリテーションの拡充

総合診療科は初期診断だけですか？

整形外科のリハビリは負荷のかからない水の中での歩行などすれば運動機能が少しでも回復
するので。運動器具も設置する（利用者の同芸も必須）

フレイルになる前の予防事業として講演や地域のヘルスケアをしてほしい

これからますます増えるであろう認知症

早期診断、治療が大切、特に小児科医療は全日受け入れが必要。

3



問8）　全室個室化（その他自由記載）

主な意見の内容（同趣旨意見は整理）

有料でも低額が望ましい

個室が他者に気遣いなく良いけど、高齢化すると会話が少なくなれば認知症になりやすいの
ではと心配
日南病院の特徴として個室は無料とする。全個室は職員数を増やさなければならない、今の
あかねの郷

無料は良いことではあるが、その財源は？

有料と無料（術後など）を作ってほしい、料金の高い個室と両方（選択できる）ほしい

今までの病室の形でも良い、個室が良い人ばかりでもないと思う

多床の方が安心するお年寄りもいるかもしれません。個人的には有料個室で問題ないが利用
の多い高齢者の負担を考えると無料が良いと思う。
プライバシーの件もありますがみんなと色々なことを話すのもリハビリになると思うのでケー
スバイケースで良いと思う

個室、軽症になれば多床室で良い

今の治療はほとんど短期入院が多いので出来れば個室が良い　特に防犯には配慮してほしい

全て個室でなくても良いと思う

個室にしてもいいが、患者同士が一緒だと良い話し相手ができるので気分転換になると思う

需要と供給の関係もあるので、作っても利用する人が少ないと作ってもどうなのか

多床室と個室1/2ずつ

シャワー、トイレ、空調がありは有料、設備無しの場合無料を希望します。

無料と有料の併設を希望、線引きが必要と思われるが症状、病名等と希望等も一つの線引き

個室は有料で良い

具合が悪かったり感染症もリスクが高まるので個室が多いと入院する側は気が楽です。スタッ
フは個室が多いと大変ですよね

経済的に苦しいので、個室料金、CSセット、テレビカード等負担するのが苦しい

急性期で対応可能な患者数は限定的と思われる。プライバシーに配慮した個室が有料、無料を
問わず良いと思われる
患者と家族の意思を尊重する。状態により個室の時と多床室の方が患者のメンタルに合わせ
てくれたら良いと思う
何事にも無料という対応は無いと思います。無料対応は先々無理が出てくるのではと心配し
ます。
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問9）　建設場所（その他自由記載）

意見の内容（全部記載）

病院は閑静な場所が良い、広々とした感じが良い。

ユニバーサルデザインを感じられる建物と場所

新規建設は望まない

現在伯備線の問題で導入できない医療機器があるようですが、その影響を受けない場所

現在のような坂道は避けてほしい

市街地になるべく近い場所

既に決めているのでは（霞・生山）

車の運転などだんだんできなくなるので便利に通えると事が良い

霞に集約したら良いと思います。役場も近いので手続きが楽になるし、平地で広々としている
のでヘリポートも置けば救命率が高まるのでは、今は食堂もないのでタクシーで高い費用を
払っているお年寄りも道の駅で食事したり、パセオで買い物をしたりして時間を過ごしてバス
で帰ったりできるのでは。

駐車場は地下か1階で、病院は2階以上で、雨とか雪の時に良いから

今のままでよい

災害が想定されない場所（土石流、増水、土砂崩れ）、防災ヘリの飛行の妨げにならない場所

ドクターヘリとつながりやすい場所も重要

交通の便が良くて、平地で閑静なところが良い

本当は中心となるような公共施設などがある場所が良いと思うが、土地の問題や取得費用な
どもあるだろうし、そこにもしお金をかけるなら、設備にお金をかけた方が良い。

駅に近い元役場の場所はどうですか

患者同士が話せる空間。運動できる空間。

駐車場を含めて広い敷地が欲しい　職員・一般患者も一緒に同じ敷地内に

中心市街地辺りが良いと思う「コンパクトシティー」の理念からも

土砂災害や河川の氾濫が起きにくい場所及び地盤が安定しているところ

新築することが前提の議論ではなく既存の施設での医療サービスはできないのか議論してほ
しい、とにかく箱もの行政には大反対

人口減なので、コンパクトな病院で駐車場だけはゆったりスペースでお願いしたいです。

日南町民が利用しやすい場所

通院の折にパセオで買い物を済ませる人が多い思う

玄関まで行かれますので今は別に希望はありません

建替えは数十年に一度と考えるとその時の最先端は立替る頃病床はどこにしても狭くなって
いるかも知れません。先を見越した医療の形をよく練った上でコンセプト高く具現化すべきと
考えます。

坂のない平らなところ。

新しい副町長が私案として生山駅周辺と発言されています。結果ありきのアンケートは実績作
りですか？

ヘリポート

交通弱者が利用しやすい場所。
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今の場所で十分。

保健、医療、福祉の連携が取りやすいところ。

一時学校を借りて今の場所に新築する

町のコンパクトビレッジ構想にかかれているのでは？

救急の対応が早くできる事

生山役場跡地希望

ハザードマップ等見るとなかなか場所が難しいと思う

現在の病院の下、土地と家の場所からエレベーターで上下できるように

現かすみ荘施設のリニューアルを含める。日南十色、子育て支援センターと総合的に計画す
る。

災害の危険のない場所、安全性に高い場所

災害のない安全な場所

国道沿いが良い

施設内に入っても分かりやすいように

商業施設については病院内にコンビニ設置すべき。面会、差し入れ等、自宅へ帰る（外出、外
泊）ことができるようになれば良い

坂のない場所が適所
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問10）　併設希望（その他自由記載）

希望する機能 具体的内容（全部記載）

ATM

キャッシュコーナー

ATM

ATMいずれか(郵便局、農協、銀行)

銀行ATM

霞に集約することで役場も図書館もパセオも近くなるので良いと思います。また、週に数回とか受診の多
い日に月に数回でも食堂があると（うどん、そばだけでも）高齢者も利用しやすいのではと思います。

酒を飲む場所。病院に入ったらストレスが溜まります。

軽い食事・喫茶ができるところ

介護施設 安心して入れる介護施設が欲しい

買い物 自分で徒歩でも買い物ができる場所（50ｍいない）

機能維持・回復施設

ジム（トレーニング施設）

有料の健康増進施設（事務、トレーニング施設など）

トレーニングジム又はフィットネスジム、図書館及びミニシアター

運動できる施設（健康運動士が常駐している筋トレ施設、温水ポールなど）

公園 公園等、散歩できる所。

視聴室 ビデオ、映画視聴や音楽が聴ける部屋（スペース）があると良いなと思う。

宿泊施設 家族の宿泊施設

消防署 江府消防署生山出張所、発電所

ターミナルケア施設 ターミナルケアができる施設

子供を預けたり、時間を費やせる機能（見舞いに行っているときに）

保育所、託児所

現在の健康福祉センターはやはり病院と一緒が良いと思います。できれば傘を差さずに移動できるy方が
良い。

官公庁の中に保健福祉行政機能は含む

病院と健康福祉センターが同じ敷地内にあると良い

保健、医療、福祉の連携が良いのが日南町の特徴だと思います。同じ建物内でなくても良いのですが、ます
ますの連携強化を望みます。

地域包括ケアシステムを充実してほしい

品ぞろえの良い売店、食堂

売店のアイテム、充実。例えばコンビニとか・・　物価高騰なのでなるべく安価であれば患者負担も助かるの
でね

商業施設は院内に売店があれば良い。

売店、キャッシュコーナーが必要。小規模で良いので、土・日・夜間も利用できるコンビニがあれば良い。

介護食のメニューのあるレストランがあるとよい、病院の帰りに外食が楽しみだったが、うどんやラーメン
でも硬くて食べれず、外食できなくなったから

現在ある売店に季節の野菜を少しずつおいて下されば便利と思います

ドラッグストア（介護用品なども売っている店）

薬局

薬局

既存の施設を利用すればよい、日南病院にそこまでの高度医療を期待していない

今のままではいけないですか、整形とか小児とかもっと中身を

あまり欲を申しませんが難しい決まりはない方が良いと思います

薬局・ドラッグストア

その他

ATM

飲食店

健康増進新施設

託児機能

地域包括ケア機能

売店・食堂
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問12）　現在利用していない理由（その他自由記載）

説明：ご意見の内容ごとに分類（趣旨）し、代表的なご意見内容と、いただいた意見数を記載

主な意見の内容 意見数

介護施設に入所したため 6

スタッフの対応、個人情報の漏洩、アンケートへの対応不満 5

交通の便が良い所に置く、受診のついでに食品外の買い物をするため 2

受診の必要がない 4

待ち時間が長いので 2

現在町内に住んでいない 3

問13）　　利用しない理由（その他自由記載）

説明：ご意見の内容ごとに分類（趣旨）し、代表的なご意見内容と、いただいた意見数を記載

主な意見の内容 意見数

なりゆき 1

職員の対応に不満。受診しても不安である。 3

小児科の診療曜日と子供の都合が合わない 1

他人の目が気になる。待ち時間が長い。受付・電話対応が悪い。 1
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説明：ご意見の内容ごとに分類（趣旨）し、代表的なご意見内容と、いただいた意見数を記載

趣旨 主な意見の内容 意見数

受診日
受診可能曜日が少なく、土日や午後診療がある医院に受診、評判などを
聞いて選んだ

5

診療曜日 整形外科が毎日あるのでいつでも受診できるから、診療科の休みがない 7

医療の質 精密な検査が受けられる安心感があるから、専門医療を受けるため 11

サービスの質 職員の対応が良いから 3

かかりつけ病院
長年診察して頂いている、婦人病をきちんと診られる女医さんがいるか
ら、日南病院で紹介されたから（家族）

16

紹介 病院からの紹介、知人の紹介 3

その他 家族が働いているからなど 5

問15）　他院受診理由（その他自由記載）
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説明：ご意見の内容ごとに分類（区分）し、代表的なご意見内容と、いただいた意見数を記載

意見の区分 意見数 意見の概要（主なもの）

整形外科 7 整形外科の診察日について、毎日、週2日、週3日などの希望、また手術ができる事など

歯科 1 歯医者が日南町内に１つしかないので日南病院内に作ってほしい

小児科 4
小児科は必要、町内に子供が増えない一因だと思うから常駐してもらいたい。（夜間対応も）待つとき
に子供用のスペースがあったらうれしい。病児・病後児保育があったら安心だと思います。

リハビリ リハビリ室を広くして充実してほしい。

派遣診療科全般 6
整形外科、小児科、耳鼻咽喉科、眼科、皮膚科を毎日して欲しい　検査体制を充実して欲しい。その他
多くの専門科ができるとよい。診療科は現状維持でよい。

救急診療 1 24時間救急対応できる体制

総合診療 9

・総合診療科の設置に賛成します。大型病院のできない医療体制を整えて山間部でも不可欠の存在と
して広域の医療体制の一翼を担ってほしい。
・24時間利用できる総合診療医による初期診断ができ、必要なら専門医に送る専門医、大病院と連
携強化して、みんなが安心して診察がしてもらえるような、親しみやすい病院にしてほしい
・高齢化、人口減少の進む中で病院経営を考える中で、町民が初診時の際に何科で対応してもらえる
のかわからない時に総合診療科があればよいと思うし、といって専門外来は余り必要はないと思う。

ドック・健診 2
・人間ドックが出来たらその流れで治療まで進めると思います。
・乳がん・子宮がん健診なども、日野病院や西伯病院へ行かなければならず日南病院で受けることが
できたらと思います。

透析 1 透析が日南病院で出来るようにしてほしい。

診療科全般 5

・診療科の充実、最新の医療機器があること、医師が大学などから来ること。
・常に今日は何の科の受診とかではなく、毎日病院での処置、対応ができるようにしてもらえたら良
いと思います
・日野病院のように全ての科の設置と医者の先生にいて欲しいです。

巡回診療 1 地域の診療所を併設して、週1日そこに出張して診療できる病院であれば良いと思っています。

診療時間 6

・平日の午後や、土曜日の午前中にも外来をしてください。急ぎの場合や通勤・通学する人にとっては
必然的に町外で受診するしかなくは不便な病院になっている。
・その科の診療日が翌週でないとないなど、米子の病院に出ることが殆どです。
・子供に予防接種の副反応かなと思えることがあり、コロナ下だったので律儀に事前に電話をしたら
「他に行ってください」（小児科のない日だったので）と看護師に門前払いされました。何のために総
合診療できる医者がいるのかと思いました。地域の病院なので地域住民をまず診る意識を持ってほ
しい。

休診 6 週1日の診療科の休診があるので、日南病院では受診できない。

在宅医療 3
家族が病気になり訪問看護、在宅医療を受けられたことにより日南病院の存在が本当にありがた
かったです。

待ち時間 10
・予約しても待ち時間が長いので、予約通りにしてほしい。途中であなたはあと何番目と知らせてほし
い。
・診察後の会計を早くしてほしい

予約 1 オンラインで予約できるようにしてほしい

診療全般 13

・日南町には老健が無いので入所機能の方がニーズがあるのではないか。
・土日や夜間に誰でもまずは診察してほしい、入院が必要ならそこから紹介してくれればよいので病
床数より初診の対応が欲しい
・どこの病院でも診断ミスはありますが、特に「もう手遅れ」ということにはなりたくない。町民の信頼
を取り戻すよう頑張ってほしい。
・血液検査で腫瘍マーカー等の結果がその日に判るようになって異常があった場合、すぐに専門医を
紹介してもらえるようなシステムになってほしいです。
・相部屋での配慮などの環境改善、担当看護師の変更希望対応、入院中の院外への散歩などの対応
・クレジットカード以外のキャッシュレス決済があれば便利だと思います。

人材確保 29

・地域の頼れる病院として医師の確保等頑張ってください
・信頼できる先生に来てもらいたい。病名がすぐわかるような機器も置いてほしい
・どの科にしても常駐医師がおられれば安心して受診できるのでそこの辺りを検討していただければ
嬉しく思います。
・建物などのハード面より、スタッフのソフト面の充実が患者サービスにつながると思います。

医療・職員の質 12

・より良い検査体制、医療看護の質を高めるために知恵を出し合うことが成功の道と思います。
・医師や医療スタッフが各々の専門学会に入って最近の知識を得たり、専門医や認定スタッフ資格を
取って、診療に活かしてほしい
・建物より医療の質の改善を求めます。初期診療を正確に、他の専門医に紹介というスタイルで可、大
きな建物は将来への負担増となるだけ、まずは建物より中身（医療の質）の向上に努められたい。

問１６）　新病院への希望・意見（自由記載）
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意見の区分 意見数 意見の概要（主なもの）

接遇 23

・患者の方に接していただく際、思いやりのある心、言葉づかいをお願いします。そして患者の方が
「良かった」と喜んでくださる病院になっていただく、これは文句ではなく、お願いです。患者の方々
に一生懸命診察、治療されていることに深く感謝してます。
・自分の意見ばかり言わず患者の言葉もしっかり聞いていただける医師であってほしい、真意が心に
届かない。
・高齢者が多い町なので、より親切丁寧で人間力の高いスタッフの養成が重要。
・その人の立場に立ってトータルで相談できる人間力の高いスタッフを求める。
・Googleのインターネットで日南病院を検索すると「クチコミ」の悪いものが目立つ→インターネット
で検索する人も多いので何とかしてほしい。
・。看護師の対応ガ特に悪いので見直してほしい。今は病棟の看護師の対応が良くない。教育が必要だ
と思う。
・最近改善されてよくなったが看護師をはじめ病院関係職員の皆さんの患者に対する対応、態度、言
葉遣い等、他の医療機関との交流や研修に努力していただきたい。

連携・機能分化 10

・日南町に限らず県内すべて衰退して人口が減少していくことが明らか。広域的な（少なくとも日野郡
エリア）医療体制の構築を考えなければならないとき、町単独の構想はナンセンスの極み、日野病院
を中心としてより機能的なシステムを作り上げるべきと思います。建物より医療の質の改善を求めま
す。診療科を増やすことも、入院施設を作る事も無駄、初期診療を正確に、他の専門医に紹介という
スタイルで可、確実に想像を超える人口減少社会の到来が明らかな今、大きな建物は将来への負担増
となるだけ、まずは建物より中身（医療の質）の向上に努められたい。
・1.人口減少に伴う適正な面積、機能維持　2.検査体制充実による初期診断　3.高度医療機関の連
携、治療　4.術後の回復治療　5.慢性期の整形患者への対応
・鳥大附属病院と役場幹部がしっかりコミュニケーションすること。

病院の機能 11

日南町の特性に合った（高齢者、独居高齢者世帯が多い、交通手段がない）病院運営を望みます。在宅
介護、在宅での看取り時、何でも相談できて往診いただける体制は家族に安心感を与えます。是非こ
の体制を充実させてほしいです。
・予防という意味で筋力をつけたり、体脂肪率や骨格筋率などを測ってもらえる施設がほしい。
・薬を飲まなくてもすむ老人を増やす町づくりが必要ではないでしょうか。　先進的な器具の導入な
どは最低限にし、大学病院などと連携して新しい型の病院になることを望みます。
・現在ある療養型病床プラス老健を是非日南町内に希望します。
・独居や老老介護等、高齢者への配慮や、介護をしている家族の負担を軽減できるような観点で、進
めて欲しい。

働き方 1

日野病院では看護助手が診療助手をしていてパソコンの入力、次回の予約、検査の説明などされてい
ます。看護師は本来の医療、看護に集中できて、患者さんに負担をかけない体制を感じます。日南病
院には顔見知りの職員さんが多いのでプライバシーの保持に疑問があります。看護助手の育成と、充
実で職員の不足を補っていけばよいと思います。

設備充実 6
・万全な設備と優秀な先生、医療を提供すると他の地域からも患者が来られるので発展して中国山脈
の中に立派な病院、優秀な先生がそろっていると評判になり病院経営も成り立つ。
・機械設備（高度検査機器MRI等）の整備をしないと患者が逃げる原因になる。

施設 23

・病院と駐車場との段差がないのが望ましい。特に高齢者には歩行器とか車いすの使用が困難なため
・プライバシーを重視した診察体制（今の体制では中待合で他者の診察状況が聞こえる）
・完全個室化計画案が採用された場合の室料設定が心配、時代的に個室化とは思うが豪華なつくりに
しなくてよい。
・あまり大きな施設ではなく、今くらいの大きさで充分だと思います。（若しくはもう少し小さめでも
良い）
・高齢者でもわかりやすい受付、分かりやすい動線（診察～検査～会計とか）
・建物の構造はRCになると思いますが、内装は日南町の木材を使用して温かみのある病院となるよ
う希望します。
・花壇などがあればよいですね。平等に陽の照る部屋が良いです。近代化も良いですが、年寄りに優
しい病院だといいなと思います。
・診察、患者、看護師などがスムースに動けるように、現場で働く医師、看護師、事務方の人たちの動
線なども聞いて取り入れて欲しい。

附帯機能 4

・交流スペース（カフェや多目的ホール等）、町立医学部の設立（若者が集う場所に）、売店の充実化（患
者だけにとどまらない）、全天候型のリハビリ兼一般も利用できる芝生公園、トレーニング施設（運動
能力向上施設）
・病院に併設した高齢者住宅があれば更に安心して暮らせると思います。
・薬局が近くに欲しい。

駐車場 3 ・駐車場から雨にあたらず入られるよう屋根が必要と思う、広い駐車場が良い

運営形態 4
・あと5.6年で3000人を切りそうな町民数です。病院であるべきか？診療所にすべきか？働ける職員数も福
祉会と一緒に考えるべきと思われます。
・日野病院の出張所で良いからほぼ老人関係全科を設置する。

場所 21

・建設場所は生山・霞地域
・生山駅向こうの山の一角、旧日南町役場を通る。
・今の場所が良い
・道の駅の周りが良いと思う
・建て替えるのであれば現在の場所ではなく、平らな広い場所に建てて欲しい。
・最後に必ずお世話になる場所です。安心できる場所であってほしいです。
・朝日が当たり散歩ができるところ。交通の便利なこと。（近くに商業施設があるとなお良い）。
・今の病院は行き端った所で病院に良くない。交通の便が良く、広々したところが良い。
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意見の区分 意見数 意見の概要（主なもの）

建設時期 11 高齢化が進んでいます「早い建設」が必要。（取り組みが遅すぎる）

公共交通 9

・デマンドバスで出なければいけない時もあるので行きかえりともデマンドで行けるようにデマンド
の時間を増やしてほしい
・交通の便が悪くハイヤー等がいつも予約できにくい、特に土日祝日。

財政負担 8

・新築するようだったら財源などはどうするのか。町民の負担をこれ以上増やしてほしくない。
・病院建設には多額の借金を財源とすることになりますが、借金を償還していくためには健全経営の確立が必
要だと思います。そのためには診療圏と設定された地域の誰もが日南病院を信頼し、安心して利用できるよう
な病院を作っていただきたい。（近隣の公立病院に人が流れているのではないでしょうか）内視鏡検査・治療は
重要だと思うので充実してほしい。

不要、現状で可 6

・新しい日南病院なんていりません。現役世代の何パーセントが利用していますか？老人の終末医療
に特化すればよいのでは、誰も日南病院などに期待しておりません。
・人口減少の中で新しい事業を始めるのは大変と思います。リフォームしながら今の病院を使用する
のは無理ですか。

期待 13

・これからの人口減少や高齢化が進むかもしれませんが、米子のそばの町ではないし、町民の生命、財
産を守る為にも進めて欲しい。又、次のコロナみたいな事がおきない様にしてほしいです。
・近いところに病院があると町民としてありがたいです。町長さん、議員さん、県議会議員さんも出て
おいでです。もっと頑張って新しい病院づくりに精を出してください。お願いします。

存続 8
・病院は住民の命を守る砦。施設、人に金を惜しんではいけない。
・地元に病院があるのは心強いです。是非新築の方向で進めて下さい。

コロナ 1
コロナのような最期に家族も会えないような死亡退院にならない方法を作ってほしい。家族が肉親の
最期を看れないような別れはない。家族が肉親の死を看て人生観が変わる。

アンケートへの意見 8

・「病院の規模や機能を検討」するためのアンケートだそうですが、①どのようなメンバーで検討する
のか。②国の医療行政の方向性は見えてきているか。③財政的裏付けはあるのか。④日南町民の人口
動態をどのように考えるのか。⑤医療スタッフを確保できる見込みはあるのか、などなど思いつくま
まに書き上げましたが、課題がいっぱいあると思います。しっかりと民主的な議論と手続きを重ねら
れて、よりよい病院となるよう祈ります。
・新しい日南病院ありきで物事を進めないでください。
・今回のあり方委員会の住民代表の選出は公開でしたか。
・今回のアンケートの結果を知らせてください。

満足 4
・皆様がとても親切で分かる世に話して頂いています。不足はありません。皆様ありがとうございま
す。
・職員の皆さんに親切にして頂きお世話になっています。引き続きよろしくお願いいたします。

全般 11

・特に住民が安心して医療を受けられるように、又、働く医療従事者が働きがいを持って、信頼を患者
さんとその家族と築き、安全なソフト、ハード面の機能を持ち合わせた病院であってほしいと望みま
す。顔の見える（看える）安心して医療を受けられるように！！
・身の丈に合った持続できる病院を望む
・新設決定して診療スタートまで10年くらいはかかるでしょう、つまり10年から15年後の日南町の
姿を予想して新設、現状改装（福祉センターを移転）、現状維持を決めてほしいです。
・あれもこれもほしいあったらいいねではなく、将来にわたり存続できる日南病院の姿を目指して規
模（病床数）や収支見込、整備財源を見極めていただきたいと思います。また、医療スタッフからも「働
いてみたい」「働いて良かった」と思われる病院像を描いてください。

12


